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毎日梅雨空が続いています。 

6月 8日～10日にかけて議会が開かれま

した。今回の議会から新たな任期 4 年が始

まります。提案された全議案に対する態度

は全員賛成でした。また、同意第 1号、監

査員の選任は全員賛成で、井下田議員に決

定しました。今回の通信は 6 月 9日に石井

としお議員が一般質問をした報告等にな

ります。石井としおは 3期目も「つらぬき

ます・住民が主人公」で頑張ります。 

 

―高崎市の自校給食を視察― 

石井としおの一般質問 

① 村が計画している給食センターは 1000 

食です。敷地面積と調理場面積は白子町

800 食の 1.8 倍となっています。あまりに

も莫大な広さです。答弁願います。 
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ます。 

教育長 食数を 1000 とし、敷地及び建物

の面積は周囲の住居等が存在する場合な

どを想定し最大限考慮しました。場内での

資材等の運搬車両などの旋回、停車を確保

するために十分な広さとしました。 

石井 この先、大きな変化を見越して大き

な広さにしているのか、伺います。 

こども教育課長 自校給食は優れていま

すが、面積につきましては、防災面、人口

減少などを考慮し、かならずしも小さな施

設が良いとは考えていません。 

石井 現在の小中学校の調理場を建て替

えた場合の面積根拠は「食数を基本とし業

者に面積を試算してもらいました」とのこ

と。村は自主的に食数で試算したのか、伺

います。 

こども教育課長 村は面積を検証する資

料がないので業者の力を借りています。 

石井 高崎市の教育委員会に出向き、昨年 

建築した箕輪小学校で自校給食を建築試

算した根拠を聞いてきました。高崎市は

「公立学校施設関係法令集を参考にした」

(補助金規定) とのこと。高崎市箕輪小は

600食、基準面積の 1.07倍で昨年、調理場

を建設しています。基準面積から本村につ

いて申し上げ、伺います。 

〇本村の給食センター1000 食は業者案で
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調理場は 1200㎡で国の基準の 2.5倍です。

白子町の 1.8倍の広さとなっています。 

〇一松小 151 食は、業者案は現在 139 ㎡→325

㎡で、2.33 倍。基準面積(170 ㎡)の 1.22 倍で

す。3 月議会で村は「自校給食はすぐれている」

と言っていますので、一松小学校は土地もあ

りますし、現在の場所に建て替えができます。 

こども教育課長 一松小は中庭に立てるこ

とはできますが、今後の財政投資を考えて判

断しています。(給食センターを作る) 

〇中学校は 371 食、業者案は現在 235 ㎡→325 

㎡で 1.38 倍。基準面積(213 ㎡)だと 0.9 倍で

す。中学校も今の場所で建て替えができます。 

こども教育課長 基準面積は補助金を算定

するための最低限の面積です。村は今後、長く

安全に給食を提供するために面積を想定して

います。 

石井 東京練馬区の学校では土地が少ないの 

で地下に作っています。問題は自校給食を本

当に維持し、守ろうとしているかです。 

 

―箕輪小のアレルギー対策 IH 台― 

石井 小高後援会のニュースでは、4 校の調理

場に、運転手さんの休憩室、男子トイレ、男子

休憩室、男子の更衣室、アレルギー室などを作

ることはできないと書いています。箕輪小学

校では作っていないし、「国や県から指摘され

ていない」とのことでした。 

小高村長 教育委員会からお聞きしニュース

に書いた。子供達の食と安全を守る。本村では

余裕をもって作ろうとしています。面積につ

いては決まってない。これから面積を決める。 

一旦凍結

し、保護

者の声を 

石井 村は

認定こども

園を一つに

する案への 

アンケート

を 2 回とっています。今回の給食センター化

には保護者アンケートをとっていない。一旦

凍結して保護者や議会の意見をきくべきです。

「今後、(仮称)建設事業基本計画の中で保護者、

児童生徒に意見を聞くことは必要」。そこは評

価します。一旦凍結しませんか。保護者無視、

議会無視です。謝罪や反省ありませんか。 

※写真、高崎市教育委員会より説明受ける。 

こども教育課長 あり方委員会は総合的に検

討をし、給食センターを決定しました。一旦凍

結する考えはありません。 

小高村長 こども教育課長の答弁の通りです。 

(建設決定前にアンケートもパブリックコメン

トもやらないで決めたことへの反省と謝罪の

言葉はまったくありませんでした。) 

共同調理場 (給食センター) 

児童等数 基準面積 実態調査、計画案 

501～1000人 

以下 

465㎡ 〇長生村 1000 食

1200㎡の計画 

〇白子町 800食 

663㎡で建築 

※長生村は国の基

準から 2.5倍です。 

単独調理場 (自校給食) 

２００人 

以下 

170㎡ 〇一松小 151食 

業者案は 325㎡ 

2.33倍の試算 

201～400人 213㎡ 〇八積小 223食 
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業者案は 325㎡ 

2.16倍の試算 

〇高根小 233食 

業者案は 325㎡ 

2.3倍の試算 

〇中学が 371食 

業者案は 325㎡ 

1.38倍の試算 

401～600人 266㎡ 〇高崎市箕輪小 

600食 1.07倍で

昨年建設 

―公立学校施設関係法令集より― 

② 駅周辺のラウンドアバウトの改善 

石井 村の 1000 人アンケートでは、評価が

60～70％。残りの 40％(不評)の中身を伺う。 

まちづくり課長 40％の内訳ですが「そう思

わない」「ややそう思わないで約９％」(分から

ない) といったご意見でした。「街灯が少な

い」といった意見もありました。 

石井 ランドアバウトへの不評として「送迎

者の駐車場がない」「駅東の寄せて入る停車を

1 台では渋滞となるので 2 台停車できるよう

に」「駅正面に向かう両側の歩道整備」などの

苦情と要望がでています。また有料駐車場設

置の見通しを伺います。 

まちづくり課長 停車帯の構造変更について

は県の公安委員会との協議で決定しているの

で変更は無理です。 

総務課長 送迎者の駐車場ですが、現在、村の

土地に郵便局が仮駐車場としている場所は、

休日や夜など、空いている場合は送迎者が利

用しても結構です。駅前に有料駐車場を設置

する計画は、今年度中に供用が開始できるよ

う、現在準備を進めております。 

③ カーブミラーの設置基準について 

石井 公道と公道に通じる私道でも不特定多

数の車や人が通ります。町田市では「私道路で

も権利者の承諾書をいただき設置を認めてい

る」。本村でも、承諾書を頂き、設置できない

か、伺います。 

まちづくり課長 今後、研究していきたい。 

議長選挙は決意表明を 

5月 6日、当選した議員の顔合わせが役場 3

階の会議室でおこなわれました。小倉議長か

ら議長選挙についての説明があった後に、質

疑がおこなわれた。石川忠夫、石井、関議員よ

り、「議長選挙は、立候補する方から決意表明

を頂き、後に投票にしてもらいたい」 

小倉議長 慣例にしたがって決意表明はおこ

なわない。 

石井議員 立候補する方の考え方、決意表明

をおこなっていただければ一つの判断材料を

もらえるので、是非、そうしてもらいたい。 

関議員 議場でなくてもいいので、例えば休

憩中に決意表明をしてもいいのではないかと

思います。 

東間議員、井下田議員 従来どうりでいいと

思います。 

※賛否の結果、決意表明に賛成が 6名(石川忠

夫、関、石井、野口、岩坂、矢部、)他の方は

従来どおりに賛成でした。9日の初議会で議長

には東間永次氏、副議長には木嶋晴一氏が投

票で決まりました。 

委員会所属に議長・腹案 

東間議長 慣例により常任委員会、委員会

などへの腹案を配付します。 

石井、野口、石川忠夫議員 委員会所属は

希望を取ってほしい。くじ引きなどで、公

平にしてほしい。石井から国保運営協議会

への所属を強く要望した結果、門口議員の

配慮で、石井は国保運営協議会に決まりま

した。また、教育民生常任委員会への希望

が多数出たので、阿井議員より「総務経済

常任委員会と 2 年交代でどうか」と提案さ
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れ、全員賛成で決まりました。 

  

第 20回石井としお総会 

第 20 回石井としお後援会の総会を 6 月

5 日に開催しました。参加された皆様から

は学校給食センターの建設問題など多く

の質問と意見が出されました。 

来賓の矢部文美議員からは「皆様には大

変お世話になりました。今後は 9 月議会に

向け準備していきます。」一宮町大橋照雄

議員からは「石井議員と交流する中で頑張

れています」との挨拶をいただき、メッセ

ージは、市民ネット千葉県、新社会党千葉

県本部、村会議員の関議員からも頂きまし

た。 

 7月 12日投票の参議院選挙は 

 おかざきさん・小西さんを応援 

7 月 10 日投票予定の参議

院選挙、予定候補者として

全国比例は「おかざき彩子

(さいこ)」さん、

千葉県選挙区

は「小西ひろ

ゆき」さんを、石井は応援して

います。お二人とも今の平和

憲法を変えない考え方であ

り、石井としおと、ほぼ同じ政治信条です。

※投票は個人名でお書きください。 

4 月村議会選挙当選者 

届け順 氏  名 党派 新 現 年齢 

1 石川忠夫 無 現 2期 63 

2 井下田政美 公 現 4期 62 

3 関 克也 共 現 9期 62 

4 諸岡夏樹 無 新 1期 32 

5 矢部文美 無 新 1期 41 

6 岩坂研二 無 現 2期 63 

7 石井俊雄 無 現 3期 71 

8 木嶋晴一 無 現 2期 71 

9 野口康宏 無 現 2期 65 

10 阿井市郎 無 現 5期 75 

11 東間永次 無 現 9期 76 

12 小倉利一 無 現 4期 74 

13 石川博康 無 新 1期 60 

14 門口 昭 無 現 4期 73 

15 芝崎正信 無 新 1期 63 

16 岡本高直 無 現 2期 50 

       編 集 後 記 

〇6 月議会一般質問では、村が計画した

給食センターなどの面積根拠が極めて

薄いことが分かりました。村は再度、研

究を行い、自校給食を続けてほしいと思

います。 

〇6 月 8 日の議会改革特別委員会では議

会ネット中継の実施を求める意見が出

され、委員長より「今後、調査研究をし

ていく」とのこと。早期実現を願います。 

〇無料法律相談は「7月 28日(木)午後 1

時～」石井事務所です。090-3094-0321 

石井まで事前連絡お願いします。 

〇毎年恒例のブドウ狩りは、コロナの状

況をみて再開できればと思っています。 

〇石井としお通信は会費と募金で発行

しています。年会費 1000円です。 

 


